

Cartagena, La Unión y D. I. pta.
 putaciones, un mes... 1 pta.
 Región, trimestre... 4
 Reste de España, un año... 15

NO SE REVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO N.º 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 380

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro n.º 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Viernes 21 Mayo 1909

De política local

No hay izquierda

El editorial de «La Tierra» de ayer es una declaración que no carece de importancia, sobre todo después de la campaña sostenida con motivo de la reciente lucha electoral.

Y la elocuencia de estas manifestaciones, consiste principalmente en la contradicción que se evidencia en la expresión de hoy y lo proclamado tantas veces, con notoria inexactitud, reconocida en este momento.

Es un artículo de propaganda del bloque de las izquierdas, cuya existencia en Cartagena desconoce, y cuya formación estima necesaria para los fines que determina.

Todo eso no nos parece muy bien, pero se nos ocurre que aceptada por «La Tierra» la ausencia en la localidad de esas izquierdas que ahora pretende reconstruir, mal pudieran ir a la lucha electoral, ni en la medida que el referido periódico se esfuerza en ponderar en los últimos días, ni en otra alguna por reducida que fuese.

Si en Cartagena existen fuerzas políticas que se inclinan a los temperamentos radicales, y según afirma hoy «La Tierra» viven disgregadas y sin cohesión, no es de extrañar que no hayan podido ser parte en la contienda electoral para determinar alianzas más ó menos circunstanciales.

Y en este caso, sobran las protestas y las barahundas suscitadas por el periódico de las Puertas de Murcia, porque el resultado de las elecciones municipales, no ha sido sino el producto de la más legítima de las lógicas.

Queda ahora a los elementos que el Sr. García arrastró a la contienda, el deber de examinar la responsabilidad de quien conociendo la falta de condiciones en que se encontraban las oposiciones para emprender la aventura, les impulsó a los amargos de un fracaso que estaba ya conocido, según confiesa «La Tierra» hoy tácitamente.

Y los que en vísperas de elecciones desertaron de la agrupación a la que hallábase incorporados a pretexto de buscar alianzas con supuestas izquierdas, con una masa roja que no era ni es tal masa según «La Tierra», sino elementos aislados y dispersos, serán arrepentidos, que dieron un ridículo salto en las tinieblas.

EXPOSICION

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 20 a las 20

A las 3'30 se ha verificado la inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

Asistieron SS. MM. los Reyes, el M.º de Instrucción pública, las autoridades y numerosas y distinguidas personalidades.

También asistieron muchos artistas, aristócratas y académicos. Don Alfonso vestía uniforme de Capitán general de lanceros y doña Victoria un elegante traje color café. Su Majestad doña María Cristina vestía de gris y también figuraban en la concurrencia los Infantes D. Fernando, de uniforme, doña Isabel con traje raso verde, doña Eulalia de gris y doña María Teresa de blanco.

La rotunda del pabellón Central estaba adornada con magníficos tapices.

Conpararon los sillones la familia Real y el Presidente del Circolo pronunció un discurso de gracias por la protección que dispensa el Rey a la arte español y el interés que demuestra por su desarrollo, y abogando por que se estrechen más las relaciones entre España y los pueblos latinos de América.

Contestó en nombre de Su Majestad el ministro de Instrucción Pública, elogiando las iniciativas del Cir-

culo y felicitándose de la importancia de estas exposiciones que contribuyen a la grandeza nacional en una de sus mayores manifestaciones de cultura como es el arte pictórico.

Reconoció la importancia de unir más a España con los pueblos hermanos de Sud-América donde se conserva la unidad del espíritu no solo por tener un idioma común sino por ser de una misma raza, reflejándose esto principalmente por la supremacía del arte español.

Terminados los discursos recorrió la familia Real las salas admirando las obras más importantes.

El Monarca conversó con algunos artistas y con el Sr. Aguilera. La Junta del Circolo obsequió a las personas Reales con un espléndido lunch.

Los poetas jóvenes

Muriendo

De los cielos desciende una inmensa dulzura como encanto sagrado de caricias lejanas, y flota en el ambiente, en alma de ternura, el amor infinito de las almas hermanas.

Nos invaden los ritmos de una extraña armonía y se aleja el deseo de todas las pasiones... morir ante la muerte magnífica del día.

Y en la paz de los campos, pobre alma rendida, tú que has sido caricias de luz toda tu vida, dejarás la miseria... de todos olvidada...

y, al verte solitaria en tu postrer momento, pensarás que la Vida no vale tu tormento ni es digna de la gloria de amor de tu mirada.

Julio Bernácker.



IMPRESIONES

Ciudad caprichosa

Participasteis de la comoción que produjo en la humanidad, la desventura del niño Luis Costa, milagrosamente salvado del cataclismo más horrendo que registra la historia.

El infortunio de nuestro pequeño compatriota, como a nosotros mismos, logró enternecernos por el acosamiento bestial que revelaba. Se decía de un niño español, expatriado en Messina, hambriento, huérfano, todavía con el horror de la catástrofe que presenció, en su rostro, todavía espeluznante de la visión que apenas acertaba a referir.

Llorásteis todos. Os conmovió la historia del pobre niño hasta hacerlos llorar y unas señoritas, alumnas del Instituto Internacional, enviaron a un diario madrileño 160 pesetas que destinaban a las otras víctimas de los terremotos. Añadió el diario un donativo propio al donativo de las señoritas alumnas y se abrió una suscripción. Su Magestad la reina doña María Cristina, remitió quinientas pesetas y otros donantes caritativos lograron que la suma alcanzara mil cuatrocientos noventa y tres.

Pero he aquí, que el diario aludido se dedica a pedir informes; que mientras avigila el diario, que la historia del niño Luis Costa es inexacta, su corresponsal en París, con otros señores, practica gestiones y consigue que el supuesto español descubra la trama de su folletín. Que ha nacido en Italia, que sus padres viven cerca de Turin, que no ha estado en Messina.

—¡Perdón, perdón!—relatan que decía —No me abandonéis, por Dios. Soy desgraciadísimo.

Y dicen que confiesa que le castigaba su padre a latigazos y que le tapaba la boca para que no oyese sus lamentos. Que, desesperado, resolvió fugarse. La enumeración de sus penalidades resulta interminable. La odisea del pequeño aventurero estruja aún más que la versión del huérfano expatriado y hambriento.

De seguro que, como nosotros mismos, habréis participado de la comoción de este desenlace. El infortunio de nuestro supuesto compatriota no habrá dejado de enterneceros...

Pero el donativo, el donativo es otra cosa. El diario que lo acogió con bendiciones de piedad, anuncia su devolución. El niño aparecido como una víctima del cataclismo de Messina, resulta un aventurero. ¿Que apesar de esto, sigue siendo víctima? ¿Y qué importa! La caridad no es para todas las víctimas. La caridad tiene también sus distingos y sus preferencias y sus caprichos.

J. Rodríguez Larrosa.

Santa Lucía

Con la magnificencia y grandeza propias del acto solemne hicieron ayer la primera comunión en la iglesia de Santiago, las niñas de este populoso barrio que asistían a los reputados colegios de doña Dolores García y doña Teresa Roda, cuya ilustración goza entre los vecinos del más alto y merecido prestigio.

Las que por primera vez ofrecían la pureza de sus almas y el fervor de sus corazones al manjar eucarístico eran: Angelina Jorquera, Juana Tobal, Antonia Pérez, Primitiva Tello, Carmela Sánchez, Josefa Gil, Concepción Masi, Anita Solano, Carmen Chumilla, Florentina Sánchez y María Sela. Acompañaban a estas, en segunda comunión, Amelia Gómez, María García, Tomasa García, Pilar Gil, Leonor Peña, Adela Gil, Apolonia Martínez, Josefa Ibañez, Fuentana García, Consuelo López, Gloria López, Ginesa Sánchez y Dolores Guillón.

Santa Lucía es un pueblo, que sin caer nunca en ridiculescos condenadas por la razón, sabe dar los entusiasmos de su alma a todo lo que lleva encarnada la sublimidad de una grandeza. Por esto no es extraño que el día de ayer fuera para él la consagración de una solemnidad augusta, llena de dulces y gratas emociones.

La vista de aquellos ángeles de la inocencia, cuya celestial belleza realzaba el artístico y elegante conjunto de sus niveles trajes, arrancaba a los ojos lágrimas de alegría, y a los corazones latidos de amor.

Nuestra felicitación a todos por la ráfaga de dicha que ayer envolvió sus almas.

San Antón

Comunión.—Ayer mañana a las diez, siguiendo costumbres de años anteriores, se llevó a efecto en este barrio el solemne acto de dar la comunión a los enfermos existentes en el mismo, no habiéndose hecho extensiva dicha comunión a los penados de esta cárcel, por causas que nos ha sido imposible averiguar.

Con el ceremonial de siempre se llevó a cabo dicha solemnidad religiosa, asistiendo numeroso público a ella, llevando el palio nuestros amigos D. José Fuertes, D. Ernesto Sánchez, D. Pedro Espada, D. Federico Contreras y D. Daniel Manresa; siguiendo después una comisión formada por el alcalde señor López Martínez (D. José), concejal Sr. Hernández y teniente alcalde D. Pedro Conesa.

Dando escolta al Santísimo, marchaba un piquete del regimiento de Infantería de Sevilla, con bandas y música.

Los balcones y edificios de las calles por donde pasó la comitiva, estaban artísticamente engalanados.

El acto ha resultado verdaderamente solemne.

JUNTA DE FESTEJOS

Para esta tarde a las cinco ha sido convocada en la Alcaldía la Junta organizadora de los Festejos de Agosto.

En esta primera sesión se trazarán las líneas generales del programa y la forma en que se ha de llevar a la práctica, teniendo en cuenta los festejos que se hallan en estudio y organización por algunas de las colectividades que integran la Comisión ejecutiva.

FUERA DE ESPAÑA

Commemoración

En el palacio de Buckingham se ha celebrado una brillante ceremonia de corte, para conmemorar el cuarto centenario de la formación del cuerpo caballeresco que constituye la guardia de Corps desde los tiempos de Enrique VIII; el rey Eduardo ha recibido en audiencia particular a los individuos que constituyen actualmente dicho cuerpo, los cuales son cuarenta, habiendo todos ellos prestado grandes

servicios en el ejército, y después el propio Rey les obsequió con un almuerzo.

De Turquía

Comunican de Constantinopla que han sido detenidos algunos militares significados por reaccionarios ó demasiado amigos del antiguo Sultán. El Senado otomano ha aprobado el protocolo del convenio austro-húngaro.

Testamento

Comunican de Londres que ha sido abierto el testamento del célebre poeta Swiburne, recientemente fallecido, viéndose que deja toda su fortuna, 24.000 libras esterlinas, a su amigo íntimo Watts Duntton, también escritor muy conocido y en compañía del cual vivía hacía ya tiempo.

Los socialistas

Comunican de Roma que Costa, el «leader» de los socialistas italianos, ha sido elegido vicepresidente de la Cámara de los diputados, lo que constituye para el partido un acontecimiento extraordinario; ha sido muy comentado su primer acto como tal vicepresidente, que ha consistido en invitar a un nuevo diputado a que jurase fidelidad al Rey y a la Constitución, lo que ha hecho con una corrección extrema.

Bandidos

Noticias de Nueva York comunican que en las cercanías de Spone, en el distrito de Washington, unos bandidos pararon un tren de pasajeros, desenchancaron la locomotora y el coche-correo y se fueron con ellos via adelante, y cuando se creyeron fuera del alcance de los que iban en el tren, quedaron detenidos, desvalijando el correo y apoderándose de todos los valores hallados; luego pusieron la máquina a toda marcha y la lanzaron contra un tren, con el cual naturalmente chocó con gran violencia, de lo que resultaron heridos algunos de los pasajeros.

Banquete

El rey Leopoldo de Bélgica ha dado en los jardines de su palacio de Loeken un gran banquete, al que ha convidado a más de dos mil personas del comercio, de la industria, de la política, de las Bellas Artes y de la milicia, belgas y extrajeros; ha sido una fiesta realmente suntuosa. Confírmase, según la prensa, que el soberano belga además de todas sus obras de arte, venderá también los diamantes y un gran número de joyas de su propiedad particular.

Línea aerostática

La compañía aerostática Zeppelin abrirá en breve la primera línea pública entre Dusseldorf y Lucerna, a la cual seguirá otras dos: la de Munich a Friedrichshaven, y la de este último punto a Berlín; los globos irán tripulados por seis hombres y llevarán hasta veinte pasajeros.

Los católicos alemanes

En el Vaticano se sigue con extraordinario interés el desarrollo de la política en varias de las grandes potencias europeas, sobre todo con respecto a Alemania, pues tiene mucha importancia que el centro parlamentario se decida ó no a reingresar en la mayoría que apoya el Reichstag al príncipe de Bulow, rectificando uno y otro la política seguida durante esos últimos tiempos.

En broma

LA AFICION TOBERA

Los que aseguran que la sangre torera va a pasos agigantados desapareciendo, como las «peluconas» de Carlos III, y empobreciéndose de tal modo que se asemeja a la horchata de alubias verdes, se equivocan de medio a medio, ó por entero. Nuestra clásica fiesta, nuestras incomparables corridas de toros, apesar de las «cornás» que en ellas se reparten, no decaen en lo más mínimo; antes por el contrario, se propagan cada vez más, y los aficionados a ellas brotan por todas partes, como los «bababoles» en los campos de avena.

En broma

Hay individuos de esos, que según ellos, han nacido para el arte, que no perdonan medio ni sacrificio alguno, para poder «alternar» delante de los astados, aún a trueque de descansar en el hule, ó pernocular en la cárcel.

¡Es mucha la sangre torera, propia de nuestro carácter meridional! Hay jóvenes elegantes de nuestra alta sociedad, que se peinan a la idea, como la gente de alamares, usan chaquetillas cortas, y en sus conversaciones, mezclan elevados conceptos, con frases de la tauromaquia.

Las suertes del toreo están hoy al alcance de todo el mundo. Hay quien le da un quiebro a un «inglés» de cincuenta pesetas, que ni los del auténtico Reverte.

Varios inquilinos, cuando los caseros les presentan el recibo de la mensualidad corriente ó atrasada, apelan a las «largas», los «recortes», y hasta a las «verónicas».

Algunos investigadores de contribuciones; bien sea industrial ó pecuaria, se «atraca» tanto, que a veces salen «escurriendo el bulto», y otros se entablan y no hay quien los saque a los «medios».

En el sexo bello hay ejemplar que sin saber cómo, le pone al «cuarteo» un par de banderillas de tuego a su novio, ó le manda al «corral» por «abanto».

«Meter el pie» lo hacen con frecuencia muchos horteras atrevidos, que no «reciben» más que alguna bofetada de cuello vuelto ó de «foque».

«Acosar» lo hacen constantemente más que Zurito y otros piqueros, algunos individuos que tienen por cobrar letres y paga; «s».

La suerte de «abanquear» la ejecutan muchas damas a las mil maravillas, en determinadas ocasiones, y por último, hasta los chiquillos invaden calles y plazas jugando al toro.

La afición taurina no decae; lo que sucede es, que hay muchos que quieren alternar en el ruedo, y en cuanto los mira un astado, hacen lo que decía el célebre tío Macando, que se «jacen herias cosmopolitas ó artificiales, con emplastos de cera virgen, pa luego pasarse la tarde de rositas en la enfermería, y sonar en los papeles; y que enjamás se crea de las herias de los toros, hasta que les metta la mano por la heria, y le tocaba las injurias.

Yo creo que el citado Macando, tenía mucha razón.

José de Mero.

NOTAS MINERAS

D. Anselmo Bañón, como representante de la Sociedad General de Industria y Comercio de Bilbao, solicita se le conceda una demasia para la mina denominada «Señor Diego», de mineral de hierro, del término de Cartagena, y otra para la denominada «París» del mismo mineral y del mismo término.

D. José Valdés Ruidiaz, vecino de esta ciudad, solicita sesenta y tres pertenencias para la mina «Matilde» de mineral de hierro, en término de Alhama.

D. Anselmo Bañón, como representante de D. Florencio Gimeno, vecino de La Unión solicita una pertenencia para la mina «Segundo Vigilantes», del término de Mazarrón.

—El mismo, como representante de D. Penro Luengo, vecino de esta ciudad solicita se le conceda una demasia para la mina titulada «Zaragoza», de mineral de hierro, sita en este término municipal.

PASEOS MILITARES

El tercero de la serie

En el paseo militar que hicieron ayer mañana las tropas que componen el primer batallón del Regimiento de Infantería de Marina de este Apostadero, hubo un detalle altamente simpático.

Poco antes de llegar al poblado de Santa Ana, el jefe de la fuerza, señor Ojeda mandó hacer alto ordenando que, —por ser día de precepto,—se erigiera un altar para decir misa, el cual fué hecho en pocos minutos, con los escasos elementos que había a la mano, por varios individuos del citado batallón.

Momentos después, éste formó ante el altar, en el cual ofició el señor cura del batallón.

Terminada la misa tomaron las tropas el desayuno, compuesto de un chorizo, pan y vino, continuando su marcha hasta hacer los nueve kilómetros de recorrido, regresando antes de las doce del día a esta ciudad.

Hoy también saldrán, siendo este el tercer paseo que hacen dichas tropas de los varios que tienen que hacer.

El trayecto que han de recorrer es hasta Cuesta Blanca, desde donde regresarán en este mismo día.

Esmeraldas Cartageneras

21 DE MAYO

Año 1611.—Se concierta el Ayuntamiento de Cartagena con un «autor» de comedias que ha venido a esta ciudad, para que haya en la fiesta del Corpus, por el precio de 100 ducados, dos autos, una comedia y una danza en la procesión.

Nota: Era costumbre que en la procesión del Corpus fuera el pendon real y una compañía de soldados dando la escolta.

El altar que se situa en la calle Mayor ya se situaba en aquel tiempo en el mismo sitio.

Año 1707.—Acuerda el Ayuntamiento de Cartagena en su cabildo de esta fecha, que se arme por su cuenta y en servicio del rey, una de las fragatas que estaban en este puerto para impedir las invasiones de los rebeldes y «micalletes» de Alicante que desembarcaban en estas costas causando grandes daños.

Año 1836.—Ayer y hoy tienen lugar grandes desórdenes en Cartagena, á duras penas reprimidos por el gobernador militar Excmo. Sr. D. Demetrio O'Daly.

Dicho general, con tal motivo, fue reemplazado en 6 de Junio siguiente, por el conde Mirasol.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑÍA, de Newcastle-on-Tyne:

20 A LAS 20

Plomo..... £ 13-8-9

Plata..... 26 / 12

Cotización del zinc

LONDRES 20.

Marcas ordinarias, ton. £ 21-1-3

LA UNION

Croniquilla.—Se les ha concluido la cuerda, según parece, á los que cantaban los triunfos electorales en medio de grandes nubes de incienso, con que se beneficiaban á sí propios, y al concluirse aquí, ha concluido uno de nuestros mayores diarios regocijos.

Porque dígasenos lo que se quiera en contra, es lo cierto, que mientras ha durado aquella letanía, hemos tenido motivo de grandes refocilamientos.

Ese palmoteo constante de niño á quien por primera vez regalaban un dulce, enajenándole de júbilo, nos ha venido produciendo un íntimo regocijo, lo repetimos, que ha concluido en nosotros, al concluir en ellos.

Sin embargo tenemos la esperanza de volver á experimentarlo por entender que si bien ha cesado la continuidad intermitentemente, volverán los cánticos á reproducirse pues en lo que se refiere á dar cancanes y sonsonetes, son una especialidad, por nadie es conocida y menos imitada hasta el día.

Y agotado el fecundo tema electoral, ¿á quien elegirán ahora como blanco de sus horribles tiros?

Es de esperar que vuelvan sobre lo de la calle Real, Plaza Mercado ó cerdos ambulantes.

Tres temas, que aunque gastados aun pueden seguir dando bastante juego.

Sobre todo moviéndolos una pluma tan docta y bien autorizada como la que hasta aquí lo vino haciendo.

Pero por si acaso estos se consideraran suficientemente exprimidos, á continuación insertamos un

Asunto para una nueva campaña.—Ha llegado la tubería que con destino al riego, habrá de instalarse en nuestra calle Mayor.

La calidad de aquella, es una verdadera especialidad.

En breve quedará hecha la instalación en condiciones de proceder al riego.

(Cosas del Alcalde)

Corresponsal.